

# むさしNet

(発行)

- \*働きやすい職場をめざす  
(連絡先) ルネサス武蔵の会
- \*東村山市恩多町3-11-18 谷口利男
- \*電話・FAX ; 042-394-0937
- \*メール; hitachikon@jcom.home.ne.jp
- \*要望・意見を気軽にお寄せ下さい。

新年明けましておめでとーびびびおめでとうございます

## 労組の役割は大きく!

05春闘の要求を検討する時期となりました。4年連続でベースアップの統一要求を見送り、大増税が計画されている中で、働くものの生活環境は悪化の一途となっており、その改善が求められています。

### 総額7兆円もの増税計画が明らか

05年度の政府予算案や与党の税制改正大綱では、「年金保険料の引き上げ」「配偶者特別控除の廃止」「消費税の免税点の引き下げ」「定率減税の縮小・

今年もよろしく



廃止」「介護保険利用料・保険料の値上げ」など、今後2年間で総額7兆円もの国民負担増となる大増税が計画されています。

### 国民所得は減少の一途に

国民生活は、国税庁の調査結果でも民間給与所得は6年連続のダウンとなっており、厳しさが顕著になっています。

ここ数年を見ても家計の所得は、年間で3兆円から6兆円の規模で減り続けています。こうした状況は、国民

生活を守る上での行政を改善させる取り組み、働く者の生活と権利を守り発展させる上での春闘の取り組みなど、労働組合の果たす役割は大きくなっています。

### ルネサスでの春闘の具体化を

新処遇制度となったルネサス職場での春闘要求は、賃金の新制度への移行時期と重なり、職場討議を深めて練り上げる必要があります。とりわけ一時金の要求での賃金政策(年間17ヶ月)の確保は重要です。

今年を良い年にするために取り組みを強めて行きましよう。

### 集積回路

明けましておめでとーございませう。今年もよろしくお願ひします。昨年暮れの12月26日にスマトラ

沖地震が発生し大被害が発生しました。この地震は、地球を三回も地震波が回るほどの大規模であったと言つ。地震の規模を示す数値に、「マグニチュード」があり、その数値が1大きいとエネルギーは32倍になり、2大きいと32の二乗の約千倍になる。阪神淡路大震災が通常方式ならマグニチュード7.3だが、モーメントマグニチュード方式(断層がずれた量などから推定)だと6.9となり、スマトラ島沖地震は9.0のため、約1400倍もの巨大地震であった。国際語になつている「津波」の被害を最小限にするためにも、危機管理体制の確立が求められています。

## ルネサス制度一元化

### 合意後も引き続き改善を

#### 制度の改善を

賃金制度の根幹である「成果主義賃金」に基づく昇給において、普通の「中」程度の評価での号俸アップの保障がありません。そうすると、新卒の場合でも評価が普通の場合では、30歳までの三千元だけで評価の昇給が無いと言う事態も予想されます。

評価そのものも「相對評価」制度であり、「成果主義賃金」制度と相容れません。なぜなら、評価基準で「成果と行動」で本人が優れた結果を残したとしても、評価される職場やグループにおいて、その中の「相對評価」となり「下」にされる場合もありえます。

会社は「昇給原資は春闘交渉の中で確認する」としていますが、いわゆる従来の定期

昇給額を確認するのでは、何ら会社にとって「総額人件費」の負担増にならないのは明らかです。従来の「昇給原資」との関係での扱いについて今後明らかにしていかなければなりません。

#### 移行時の対策を

移行時において、基本パターンとなる「移行イメージ」通り移行できる様に全ての組合員にまで細心のチェックを行なう必要があります。

移行後に「調整給」が発生した場合には、組合として全組合員を対象にした「移行時」調査を行ない、調整給となった人の数や金額などを公表し、多額の調整給の組合員には会社と再協議して、最善の救済処置を設けることが必要です。

引き続きご意見を寄せ下さい

## 05年春闘アンケートに協力をお願いします

### 春闘での日本経団連の対応

マスコミで「賃上げできるところは、どうぞ勝手に」今年春の労使交渉に向けて日本経団連が発表した「2005年版経営労働政策委員会報告」の主張を大づかみに解釈できると論評されています。さらに、「ものわかりよい労組は経営者にとって有難い存在である。業績は回復した。そろそろお返しをという気持ちも"賃上げ容認"の背景にあるのかもしれない」と結ばれてしまっています。

### ルネサスの新制度での春闘

役割給テーブルの改訂がなければ、現行賃金のままか下げられる場合があり、組合

員の生活は「成果主義」賃金制度のもとで苦しくなってしまう事が予想されます。組合としては、毎年の春闘でペアに相当する、テーブル賃金の「金額改定」が必要です。

新制度では、号俸が上がらなければ賃金の増額がなく、組合としては相對評価を認める立場ではないにしても「相對評価」での各割合をチェックし、プラス号俸が多くなる様に会社に対して改善を求める努力をして行きましょう。

### 電機各社で取り組む

電機労働者懇談会は、全国の職場で「05春闘アンケート」を取り組んでいます。

門前や社宅で配布している「アンケー

# 働き方を一緒に考えて見ませんか

ちゃんと支払って  
もらってますか？

みなさんは、働いた  
分だけちゃんと賃金を  
支払ってもらっていま  
すか？働いた分だけきつ  
ちり支払ってもらって  
いる、賃金も出ないの  
に働く気なんて起きな  
い、と言う人はどれだ  
けいるでしょう。社内  
では、実際にはサービ  
ス残業が多く発生して  
いるのではないでしょ  
うか。

## 賃金は大切です

会社が私達を雇って  
働いてもらう時・私達  
が雇われて働く時に、  
賃金ほど大事な物は無  
いのではないでしょう  
か？みなさんが今の仕

事についたのは、もとも  
とやりたい仕事だったか  
ら、会社の安定性があり  
そうだから、人に勧めら  
れたから、賃金が高いか  
ら（こういう人はあまり  
いないかもしれませんが  
…）、など様々な理由が  
あるでしょう。しかしし  
たら、配置換えがあつて  
あまりやりたくは無けれ  
どやっています、という  
人もいるかもしれません  
どの場合でも、社員が働  
いたら会社はその分の賃  
金を支払う約束ですし、  
そうでなければ私達の生  
活が成り立ちません。

## でも残業が多いと：

上司から「残業が多い」  
とか「もっと効率を上げ  
て」と言われた事があり  
ませんか？毎日精一杯仕  
事をしているのに、そん

な風に言われるとちよつ  
とビツクリしてしまいま  
すね。そんな時に、自分  
の仕事が遅いんだから自  
分が悪い、と思つてしま  
うこともあります。  
そんな時に、本当は働  
いたのに働かなかつたこ  
とにしておく、サービス  
残業（ただ働き）はそん  
な風に起きてしまうので  
はないでしょうか。

## それって 会社のため？

でも、サービス残業を  
することって、本当に会  
社のためになるものでし  
ょうか？働いたのに賃金  
が支払われないのですから  
自然に働く気がなくなつ  
てしまいませんか。これ  
までと同じように働いて  
いるのにコストは下がる  
ので、もっと効率が上が

# 休憩室

## 今年の夢

「災」転じて「福」来る

「残念！」にならぬ様祈る

## 災害は世界的

インド洋被害拡大

津波は世界共通語

## ビール発泡お酒値上げ

グイーと飲みたいよ

「幸せ気分」を奪わないで

るはずだと思われてしま  
わないでしょうか。その  
結果、やる気は下がって  
仕事が増えるような、悪  
循環になってしまうこと  
はないでしょうか。そう  
いうことが続いたら、製  
品の社外事故も起きない  
とは言い切れません。も  
しかしたら、会社のため  
になると思つたのに逆効  
果だった、と言う事になつ  
てしまつかもしれません。  
この機会に、会社にとつ  
ても自分にとつてもプラス  
になる働き方を、同僚や  
友達と一緒に考えてみる  
のはどうでしょうか？

投稿K

# 職場だより

## 新処遇制度での 実態調査の公表を

ルネサス制度一元化が  
決まり、新評価制度では  
普通の評価では「昇給な  
し」も考えられ、組合は  
評価の実態調査の結果を  
公表して、改善を行ない  
皆が安心して働ける、頑  
張れる様にしてもらいた  
いものです。(I)

## プラザ棟への 通行の安全対策

# ルネサス5位に

マスコミに世界半導体ラン  
キングが発表になり、ルネ  
サスが3位から5位に後退  
したことが話題になっている。

04年度世界売上の伸び率  
が24.4%に対して、ルネサ  
スが13.5%にとどまったこ  
とが後退の原因で、デジタ  
ル家電分野での需要が予想  
より低かったことが主因と  
分析されている。(T)

## 土地売却によりマンション

ン建設が始まり、体育館  
前のバス折り返しが廃止  
され北門となったことも  
あり、北側通路は大型車  
両の通行が増加し、とり  
わけ朝の通勤時間は危険  
だとの指摘がでていた。  
労使で協議もされ、昨年  
12月末までにプラザ棟へ  
の出勤は武蔵構内を通行  
できるようになった。改  
善されて良かった。(Y)

## 被災地は大変

## 義援金に一考を

実家が中越大地震で被  
害を受けたのでお見舞い

方々様子を見に  
行ってきた。住  
めない状態では  
ないが壁のあち  
こちに亀裂が入っ  
てガムテープで  
補修がしてあっ  
た。壁がパカパ  
カとはがれそう  
になっているの  
で、春になったら  
塗り替えるよう  
だという。保険  
の診断員がまわっ  
てきていたが  
「壁にヒビ割れ  
くらいでは何もでない」  
とのこと。川縁の家では  
石垣が崩れたので直すの  
に百万円かかったが家そ  
のものの工事でないため  
これも一円も出ないとい  
う。保険会社も大変だろ  
うが、もうすこし被害に  
あった立場にもなっても  
らいたい。

絵手紙でご挨拶



組合がいち早くカンパ  
活動に取り組み、被災し

た組合員にもカンパする  
というので「我組合もな  
かなか情けのある組合だ  
」と思っていたが、カンパ  
の対象は親が生きていて  
被害にあった人だけで、  
親が死んでいる人はたと  
え生れ育った家が被害に  
あっても対象外だという。  
これはまた情けない話し  
である。

M子

## 編集後記

新年明けまし  
ておめでとうご  
ざいます。自然  
災害の多発した  
04年の最後、都  
心で大みそかに雪が積  
もるのは21年ぶりの  
事でした。職場の皆さ  
んには、本年も物心両  
面のご支援ご協力をお  
願いします。(T)